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から１年ぐらいたつではないですか。今後、調べた時点から空き家がふえていったときの

把握というのはどんなふうにされますか。 

○委員長（下成正一君） 課長。 

○建築課長（永利啓次君） 計画に盛り込んでいこうと考えておりますけれども、３年に

一度程度で空き家の実態調査を行っていこうと今のところ考えています。あとは市民から

の情報等を随時取り込みながら考えていこうという計画を進めています。 

○委員長（下成正一君） 平嶋副委員長。 

○副委員長（平嶋正一君） 担当課は29年度に決まるということですか。４月以降に決ま

るのでまだわからないということよね、計画がまだできていないから。 

○委員長（下成正一君） 課長。 

○建築課長（永利啓次君） 今言われたように、29年度にしっかりした体制を考えていこ

うと思っていますので、29年度に計画が作成できれば、その時点で決まるという形になる

と思います。 

○委員長（下成正一君） よろしいですか。 

○副委員長（平嶋正一君） はい。 

○委員長（下成正一君） ほかに質疑のある方はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（下成正一君） 質疑を打ち切ります。 

 ありがとうございました。 

 それでは職員入れかえをいたします。移動してください。 

○委員長（下成正一君） よろしいですか。 

 引き続き所管事務報告に入ります。 

 出席職員の紹介をしていただいて、所管事務報告、県営高尾川・県営鷺田川改修事業の

進捗について、河川課から報告をお願いします。 

 部長から職員の報告をお願いします。 

○建設部長（山﨑 博君） それでは、河川改修事業の進捗についてということで、河川

課から報告をさせていただきます。 

 河川課長の東原です。 

○河川課長（東原一広君） 東原です。よろしくお願いいたします。 

○建設部長（山﨑 博君） 後ろに、パソコンも操作しますけど、河川担当の松永係長で

す。 
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○河川担当係長（松永崇臣君） 松永です。よろしくお願いいたします。 

○建設部長（山﨑 博君） よろしくお願いいたします。 

○委員長（下成正一君） 課長から報告をお願いいたします。 

 課長。 

○河川課長（東原一広君） それでは、県営高尾川・鷺田川改修事業の進捗について報告

いたします。 

 まず、高尾川床上浸水対策特別緊急事業の工事進捗について報告をいたします。流入施

設護岸工事につきましては３月末までに完了する予定です。４月から地下河川築造工事に

着手する予定です。流入立坑の掘削作業が本格的に始まります。 

 次に、水道橋かけかえについてです。お手元の追加資料をごらんください。土曜日に橋

げたがかかりましたので、けさ写真を撮って差しかえております。 

 次に、水道橋かけかえについてです。水道橋の左岸及び右岸下部工、本体の施工は終わ

っており、３月末までには上部工及び左岸の特殊堤設置工事が完了する予定です。４月か

らは上下水道の切りかえ工事が実施され、その後、取りつけ道路の整備が行われることに

なっています。供用開始は８月を予定されております。 

 なお、３月４日に橋げたが施工されましたので、本日撮影しました写真を追加資料とし

て提出いたしております。 

 以上が高尾川の工事進捗になります。 

 続きまして、鷺田川河川改修工事の進捗について報告をいたします。護岸工事につきま

しては、今年度駐輪場から下流側の左岸及びバイパス河川の右岸、左岸工事を実施してお

ります。図面で示しております左岸の一部区間のみ施工中です。 

 次に、県道を横断する管渠設置工事につきましては、本体の設置は完了しており、３月

末までに高欄を設置する予定です。今後は県道の取りつけ工事を行い、供用開始は４月を

予定しております。 

 次に、光正寺橋のかけかえ工事につきましては、橋梁の設置は完了しており、３月末ま

でに高欄を設置する予定です。今後は県道の交通開放に伴う迂回路の撤去及び西鉄二日市

駅駐輪場周辺の道路の整備が整い次第、供用開始の予定です。 

 以上で、高尾川、鷺田川改修事業の進捗について報告を終わります。 

 以上です。 

○委員長（下成正一君） ただいま執行部から報告を受けましたが、質疑のある方はあり

ませんか。 
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 横尾委員。 

○委員（横尾秋洋君） この水道橋かけかえで向こうの西鉄道路のほうがどういう形にな

るかというのはこれに出てきてますか。何メートルぐらい道路をかさ上げするのか。今、

ミキサー車が置いてあるところあたりの道路がちょっとアップすると、隣のお店屋さんの

ところの道路の取りつけがどうなるんかと思うんだけど、その辺を教えてくれませんか。 

○委員長（下成正一君） 東原課長。 

○河川課長（東原一広君） 前回、12月議会でも報告させていただきましたけども、橋梁

はおおむね１メートル程度上がります。今の橋梁よりもですね。そして、橋梁は現在の４

メートルの幅員から、今後は５メートルと、１メートルふやす施工になります。１メート

ル橋が上がりますので、中央通りからの道路にはそれから緩やかな勾配で取りつけること

になります。 

 以上です。 

○委員（横尾秋洋君） 西鉄通りは。 

○河川課長（東原一広君） 西鉄通りはそのまま直角方向に取りつけるだけで、西鉄通り

の道路の拡張等はございません。 

○委員長（下成正一君） 横尾委員。 

○委員（横尾秋洋君） そうすると、道路とその橋の高さが少し高低がつきますね。 

○河川課長（東原一広君） はい。 

○委員（横尾秋洋君） そうすると、底を車はこするとか、そんなことはないでしょうね。 

○河川課長（東原一広君） ございません。 

○委員長（下成正一君） 横尾委員。 

○委員（横尾秋洋君） そしたら、この橋梁の今、人が立っている向こう側のほうを少し

勾配をつけて、西鉄通りからすっと上がってこれるような形になるということですか。 

○河川課長（東原一広君） そのとおりです。 

○委員長（下成正一君） 田中委員。 

○委員（田中 允君） 全部県の工事ですか。 

○河川課長（東原一広君） そうです。 

○委員（田中 允君） あなたたちはもう特に口を出すことなく、進捗状況を把握してい

るというようなことですか。あなたたちとしては用地買収とか何かいろいろしてるわけで

すか。そこらあたりをちょっと。市のほうは何をされていますか。 

○委員長（下成正一君） 課長。 
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○河川課長（東原一広君） 筑紫野市で工事をやっておりますので、期成会の協議も一緒

ですけれども、あと用地買収と工事に入る前の事業説明会等々の準備をしております。 

○委員（田中 允君） あなたたちがね。 

○河川課長（東原一広君） はい。県と一緒にやっております。 

○委員（田中 允君） もちろんあなたたちが音頭とりをしながらと。 

○河川課長（東原一広君） はい。 

○委員長（下成正一君） 横尾委員。 

○委員（横尾秋洋君） この橋をつくってる左側の川沿いのあたりはどういう形に仕上げ

るのですか。 

○委員長（下成正一君） 課長。 

○河川課長（東原一広君） 今お示しされている部分は、追加資料の写真の左側のことで

すか。 

○委員（横尾秋洋君） ええ。 

○河川課長（東原一広君） 左側につきましては、今作業員がおりますけれども、これは

今の水道橋になりますので取り壊します。で、今６本ほど橋梁が見えると思いますけれど

も、ここの間に間詰めコンクリートをしまして、両サイドには転落防止の高欄、鉄柵のよ

うなものををつけます。 

○委員（横尾秋洋君） そして、ここの横のあれはどういうふうにするの。ここは。 

○河川課長（東原一広君） そこは橋を落として通行どめになります。旧橋は撤去いたし

ます。 

○委員（横尾秋洋君） 今のこの道路とのとりあいは。今、こっちに道路あるでしょう。 

○河川課長（東原一広君） 道路は遮断しまして、通行どめとなります。 

○委員（横尾秋洋君） 通行どめにするの。 

○河川課長（東原一広君） はい。橋を落としてしまいますので。 

○委員（横尾秋洋君） じゃあ、左側の店の人たちは入れないの。 

○河川課長（東原一広君） いえ。ここは、橋は落としますけれども、道路としては残し

ますので。 

○委員（横尾秋洋君） そしたら、ここは物すごく空間がとれるということですか。あの

図面で説明してもらえますか。 

○河川課長（東原一広君） これが今の水道橋です。そして、ここが新しくかかる５メー

トルの水道橋になります。ですので、ここに新しく取りつけ道路が両方来まして、大賀酒
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屋さんからこう来ます。こちらはこのまま西鉄通りに突き当たって直角方向につくります。

ここの道路はこのままの形状で残します。 

○委員（田中 允君） その真ん中の空洞たい。 

○河川課長（東原一広君） ここは大賀さんの個人の土地になります。今のままの土地で

す。 

○委員長（下成正一君） 前、店があったじゃないですか。 

○河川課長（東原一広君） そうです。八百屋さんとかがありました。 

○委員（横尾秋洋君） そこは、埋め戻してきれいに橋をかけて、大賀さんに返すわけで

すか。 

○河川課長（東原一広君） 大賀さんにそのまま更地にしてお返しをいたします。 

○委員（横尾秋洋君） 更地というか、橋をかけんと……。 

○河川課長（東原一広君） そうです。橋をかけて、高低差はつきますけれども、大賀さ

んが要望される高さで地ならしをして終わります。 

○委員（横尾秋洋君） どのくらいの面積があるのですか。 

○河川課長（東原一広君） おおむねこの幅と一緒ですので、５メートルに奥行きが10メ

ートルほどありますか。概算ですけども。 

○委員（横尾秋洋君） 50平米。その右側の駐車場あったところは、継続して駐車場にさ

れるんですか。 

○河川課長（東原一広君） そのまま、ここに５メートルの橋をつくりますので、５メー

トル分の面積は少なくなりますけど、同じような駐車場の形態で残されます。 

○委員長（下成正一君） よろしいですか。 

 私から質問いいですか。 

○河川課長（東原一広君） はい。 

○委員長（下成正一君） 市営鷺田川の本町郵便局のところから河川つけかえ工事を今し

てますけど、それの完了について私は29年の５月と聞いています。進捗状況はどうでしょ

うか。 

○委員長（下成正一君） 課長。 

○河川課長（東原一広君） ここは交付金事業と床対事業と違いますけども、これにつき

ましてはおおむね31年をめどに工事をやっております。期成会の総会では、ここのバイパ

スを29年度の梅雨までにはあけられるようにやっていきますというお話を県のほうでされ

ておりましたけれども、一部まだ用地買収が整っておりませんので、下流からできる分だ
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け護岸工事をやっています。今見えませんけれども、護岸は終わっておりまして、ここは

残土で埋めているような状況です。 

○委員長（下成正一君） 買収というのは今行っているわけですね。 

○河川課長（東原一広君） はい。我々市と県とで買収の交渉を行っております。 

○委員長（下成正一君） それができないとつけかえはできないですよね。 

○河川課長（東原一広君） はい。 

○委員長（下成正一君） 最終的には平成31年を目標としているわけですか。 

○河川課長（東原一広君） はい。 

○委員長（下成正一君） 29年じゃなかったんですか。 

○河川課長（東原一広君） 全体の事業はおおむね31年で終わらせようとしておりますけ

ど……。 

○委員長（下成正一君） それはトンネルを掘った工事のほうでしょう、31年というのは。 

○河川課長（東原一広君） いえいえ。トンネル自体は平成27年度に新規採択をされて31

年度となりましたけれども、この交付金事業に関しましても31年をめどに事業認可を受け

ていたようです。 

○委員長（下成正一君） そうですか。 

○河川課長（東原一広君） はい。でも、うまく買収できれば29年の梅雨までにあけたい

という報告をされておりました。 

○委員長（下成正一君） そうですね。 

○河川課長（東原一広君） ですから、この交付金事業が31年というのは決まっていませ

ん。用地買収がおくれたりすれば、５年おくれたる、10年おくれたりしますけれども、床

対事業に関しましてはおおむね５年間で事業を完結することになっておりますので、床対

につきましては31年度を完了目標にしております。 

○委員長（下成正一君） 山本委員、いいですか。 

○委員（山本加奈子君） 高尾川に戻るのですが、この追加資料のこっち側。 

○河川課長（東原一広君） 向かって右ですか。 

○委員（山本加奈子君） はい。こっち側は今ずっと通行どめになってるじゃないですか。 

○河川課長（東原一広君） はい。 

○委員（山本加奈子君） いつまで通行どめなのかわかりますか。聞かれたんですよ。き

ょう、朝行こうと思ったら、こっちも通れなかったんですよ。 

○委員長（下成正一君） 課長。 
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○河川課長（東原一広君） 先ほど申しましたように、ことしの８月に水道橋を供用開始

しますので、水道管の布設がえも全部終わって供用開始をしますので、おおむね８月を予

定されてあると思います。 

○委員（山本加奈子君） ありがとうございます。 

○委員長（下成正一君） ほかに質疑のある方はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（下成正一君） 質疑を打ち切ります。 

 ありがとうございました。 

 職員の入れかえをいたします。 

──────・──────・────── 

休憩 午後６時12分 

再開 午後６時13分 

──────・──────・────── 

○委員長（下成正一君） それでは、休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 引き続き、所管事務報告に入ります。 

 出席職員を部長から紹介していただいた上で、所管事務調査、ＪＲ二日市駅西口の平成

29年度事業内容についての報告を土木課からお願いします。 

 まず、職員の紹介を部長、お願いします。 

○建設部長（山﨑 博君） それでは土木課から、ＪＲ二日市駅の29年度事業内容につい

て説明させていただきます。担当は土木課です。 

 土木課の森下課長です。 

○土木課長（森下義明君） 森下です。どうぞよろしくお願いいたします。 

○建設部長（山﨑 博君） 土木整備担当の鶴岡係長です。 

○土木整備担当係長（鶴岡靖生君） 鶴岡です。よろしくお願いします。 

○建設部長（山﨑 博君） あと担当職員、木下です。 

○土木整備担当主任（木下彰悟君） 木下です。よろしくお願いします。 

○建設部長（山﨑 博君） それと、パソコン操作もいたしますけれども、柳です。 

○土木整備担当主任（柳 智範君） 柳と申します。よろしくお願いします。 

○建設部長（山﨑 博君） よろしくお願いします。 

○委員長（下成正一君） では、森下課長から報告をお願いします。 

○土木課長（森下義明君） それでは、平成29年度のＪＲ二日市駅地区整備事業につきま


